

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM. 8326

Suscripción en Córdoba.	Por un mes..... 8 rs.
	Por trimestre.... 22 rs.
Fuera de Córdoba.....	Por un mes..... 10 rs.
	Por trimestre.... 28 rs.

MIÉRCOLES 19 DE JUNIO DE 1878.

Los señores suscriptores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio o comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXIX.

Noticias.

NACIONALES.

Dala Correspondencia y otros periódicos tomamos las noticias siguientes:

—Está acordado el nombramiento del señor barón de Covadonga para la dirección de Obras públicas.

—Entre los amigos del gobierno era objeto de grandes comentarios el exiguo número de papeletas en blanco que lograron juntar en la urna las oposiciones, pues en esta misma legislatura han pedido reunir mayor número de votos en votaciones públicas, no declaradas de gabinete, y sin ayuda de vecinos, lo cual inclinaba a los ministeriales a creer que desde hoy cuentan con amigos discretísimos en las oposiciones, que solo abren su pecho su secreto.

—Los ministeriales se manifestaban completamente satisfechos por el resultado de la votación de primer vicepresidente del Congreso.

Haciendo estadísticas para probar la unidad de la mayoría y la cohesión de las fuerzas parlamentarias con que cuenta el gobierno, recordaban que al comienzo de esta legislatura el candidato de oposición para la presidencia tuvo 81 votos, y las papeletas en blanco para la elección de ayer no han sido más de 73, contando los anuncios desprendimientos de la mayoría.

A esto argüian algunas personas, que hay fuera de Madrid 40 diputados de oposición próximamente, y contestaban los amigos del gobierno que hay al menos 60 adictos ausentes de la capital en diferentes provincias. De manera que sumando a los 73 que han votado en blanco, y que no son todos de oposición, los 40 ausentes, resultaría 113 votos en blanco, y uniendo también a los amigos del gobierno que están en Madrid, los que faltan de aquí, podrían contar en una votación en que tomaran parte todos los diputados elegidos, con una mayoría de 287 votos, en la tercera legislatura de unas Cortes elegidas por el procedimiento más avanzado.

—Hoy ha sido muy comentado el artículo del *Imparcial* ensazando si que anoche publicó la *Epocha* sobre la base de sus «patrióticas dudas» relativas a la conveniencia de un cambio de situación. Expertos aficionados a bromear entre los bastidores de la escena política, atribuyen el trabajo de la *Epocha* a la pluma de un nuevo colaborador que por lo visto prediere hoy los triunfos del periodista a los del orador parlamentario.

—No autorizados por ningún personaje político, y solo como una opinión generalizada en algún círculo importante, donde a veces concuerda con las se-

ceratos de la política, podemos decir que la votación en blanco del Sr. Aurioles, candidato del gobierno, ha encendido el camino de las aspiraciones del gabinete en bien de los intereses generales del país y la conciliación necesaria para el completo desarrollo de su pensamiento político.

—En el ministerio de la Gobernación se trabaja activamente en algunas medidas que se preparan con objeto de aliviar la situación económica de los ayuntamientos armonizando el interés de la Hacienda y el de los municipios.

Cuando se conocen estas medidas, creemos que serán recibidas con elogio.

—Antiguos políticos aseguraban en el Congreso que jamás habían presenciado una votación tan singular como la de ayer en el Congreso, pues al mismo tiempo que otorga un voto de confianza al gobierno, dejó complacidas por la fuerza de la lógica a las oposiciones, únicas que provocaron la dimisión del Sr. Silvela.

—Ha recibido el gobierno muchos telegramas de la mayoría de los diputados ausentes haciendo manifestaciones de adhesión muy expresivas a la política del gabinete.

—Han recibido muchas felicitaciones de sus amigos políticos por el resultado de la votación del primer vicepresidente del Congreso los señores Cánovas del Castillo y Romero Robledo.

—Son en gran número las solicitudes despachadas favorablemente por el ministerio de la Guerra, de jefes y oficiales del ejército de la isla de Cuba que desean regresar a la Península.

—Para la vacante que en la dirección general de Beneficencia dejará el Sr. Campoamor, pasando al consejo de Estado, indicábese esta tarde al señor Aldecoa.

A amigos del gobierno hemos oido calificar esta noticia cuando menos de prematura.

—Algunos periódicos hablan de una conferencia celebrada entre los señores Cánovas del Castillo y Moyano. Sabemos positivamente que no ha habido tal entrevista.

—El ministro de la Gobernación salió esta noche para Albacete acompañando a su señora que va a tomar baños.

El Sr. Romero Robledo regresará a Madrid el jueves próximo.

—Se asegura en los círculos militares que, por méritos contraídos en la guerra de Cuba, serán ascendidos a mariscales de campo los brigadiers señores Valera, Polavieja y Quesada, y a brigadiers los coronel Salcedo, Beriz, Arderius, Melia, Oshando y Macías.

Así lo dice un colega.

— 164 —
¡ah! ¡ah! ¡ah! soltó una broma. Su inclinación a la burla pareció aumentarse cuando Daniel le contó su aventura con la joven aldeana, pintando con sombríos colores la crudeza de su criado Goso.

Al fin de su relato, dijo el joven:

—Es posible, Gombert, que las virtudes desinteresadas y los sentimientos puros no se encuentren sino entre gentes sencillas e ingenuas; pero hasta que existan en alguna parte para consolar al hombre y permitirle la esperanza. ¡Te ríes? ¡Dudas de la real sinceridad de estas pobres gentes?

Tú mismo dudas, dijo Gombert con tono burlón.

—Y para qué habían de engañarme?

—Quizás sea esa, en efecto, su secreta intención; pero, en todo caso, es engañar a sí mismos.

—¡Y la prueba?

—Sabes es un engaño, Daniel, cuando no lo comprendes. La mujer que

—Dessa saber el Parlamento el número de cesantes que han quedado en las oficinas del Estado, en las últimas cuarenta y ocho horas, y el número de nuevos destitutos que en ese espacio de tiempo se han dispensado. Cree el colega que es un dato curioso para la historia del régimen parlamentario en ciertas manos.

Podemos asegurar al Parlamento que ni una sola cesantía se ha acordado durante el periodo de tiempo a que se refiere.

—En la elección de la vicepresidencia han tomado parte los diputados de oposición Sres. Fiori, Parra, Polo, Escribano, Arcos, Balaguer, Correa, Aguilera de Campo, Vivar, Benayas, Castellar, Rico, Martínez (D. Cándido), Gojenetxe, Marrón, Sastre, Sardoa, González (D. Venancio), Nieto Álvarez, Navarro Rodrigo (D. Carlos y don Antonio), Moyano, Los Arcos, Romero Ortiz, Alcalá del Olmo, Vega Armijo, Muñiz, Hornachuelos, Ferreras, Angulo, López Domínguez, conde de San Bernardo, Xiquena, Alonso Martínez, Bayón, Pastor y Migan, Villarroel, conde de Patilla, Campo Sagrado, Ullóa, Orrente, Linares, Pinedo, Grajá, marqués de Mirasol, Avila Ruano, La Hoz, Capdepón, Albarela, Cáparra, Barrio Ayuso, Alba Salcedo, Gambo, Carreño, Rey, Candau, Gamazo, León y Castillo, Arias, Vierna, general Salamanca, Barca, Sanz, conde de Rason y Bas.

—Los diputados más caracterizados de las distintas oposiciones del Congreso, reconocían anche que el gobierno debía insorgirse con el completo triunfo alcanzado ayer en la votación para primer vicepresidente. Sus órganos en la prensa, se esforzaron sin embargo en atenuar la importancia de aquel triunfo, por mas evidente que sea para el país.

—Suponen algunos diputados constitucionales, que los ultramontanos han votado en la elección de vicepresidente el candidato de la mayoría.

—El consorcio, para muchos extraño, consumado ayer en el Congreso entre algunos parciales del Sr. Silvela y las oposiciones que votaron en blanco, era explicado anche por los ministeriales como una función de desagravio que al ex vicepresidente de la Cámara popular ofrendan, aunque tardíamente, los diputados de la oposición por las amargas censuras y los destemplados gritos con que en la última sesión que presidió habían protestado de su conducta ante las tribunas. En este sentido, el Sr. Silvela debe estar satisfecho de las diatribas y murmuraciones de que aquella tarde fué objeto por parte de sus inverosímiles secuaces de hoy.

Tarragona 15.—En el acto de ir a comer ayer el rancho los presidiarios,

anotináronse todos, arrojando sobre los empleados del penal las cenizas de la comida. Con el auxilio de la fuerza armada, hizo entrar el comandante del presidio en razón a los penados, restableciendo el orden y examinando la calidad del rancho, que esconde á los mejoras de esta clase.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid las partes telegráficas siguientes:

San Petersburgo, 15.—El estado de salud de la emperatriz de Rusia es satisfactorio.

Berlín, 15.—Se habla confidencialmente de la retirada de los rusos y de los ingleses de las canchas de Constantinopla.

Es posible que esta cuestión se ventile en el Congreso el lunes próximo.

Viena, 15.—Circulan los rumores más graves sobre el estado de los espiritus en Constantinopla.

Cada día se considera más inminente el destierro del sultán por medio de la fuerza. El Congreso europeo se ocupará en una de sus primeras sesiones de esta anarquía, habiéndose de una intervención colectiva de tropas rusas, inglesas y austriacas.

Lérida, 15.—Telegrafian al *Times* que el socialismo hace grandes progresos en Alemania y se manifiesta ostensiblemente en todas partes desarrollando su propaganda de un modo activo. Las medidas represivas se acusan en alto grado.

La prensa rusa confía en la influencia de Alemania para que el Congreso llegue a una solución satisfactoria.

Londres, 15.—Ayer llegó a Berlín el representante de Rumania Cotargi, que asiste al Congreso en unión de Gallegosano y Bratianno.

Suiza ha declarado que no entrará en la lucha contra el socialismo, a lo que ha sido invitada por Alemania.

París 16.—El periódico la *República francesa* publica un telegrama de Berlín confirmando que la Rumania no hará el apoyo de Inglaterra y que cuenta muy poco con el de Austria.

Constantinopla 16.—Se asegura que el lunes próximo la escuadra inglesa irá a Príncipo.

Berlín 16.—El príncipe de Bismarck recibió ayer a todos los representantes de las potencias en el Congreso europeo, reuniendo perfecto acuerdo acerca de los asuntos que deben tratarse en la sesión de mañana.

Viena 16.—Las noticias de Constantinopla son bastante alarmantes.

Se temen graves trastornos que den por resultado la caída del sultán.

París 16.—Hay grandes impaciencia

por conocer el resultado de la sesión que celebrará mañana el Congreso europeo de Berlín.

Corre el rumor de que el emperador Guillermo no volverá a tomar las riendas del Estado.

Berlín 16.—En la sesión de mañana del Congreso europeo se tratará de la necesidad de una intervención anglo-ruso-austriaca en Constantinopla, en vista de las alarmantes noticias que se reciben de Turquía.

Los individuos del Congreso celebran frecuentes conferencias.

La sesión de mañana será la más importante de todas por las cuestiones de que se ocuparán.

Berlín 15 (7 t.)—Se crece que el Congreso vencerá todas las dificultades que puedan surgir con respecto a las grandes potencias, y que si a gusto se presenta será de los pequeños estados.

La Perú por su parte piensa que las cuestiones de Oriente se discutan ampliamente en el Congreso.

Londres 15 (7 t.)—El embajador persa en esta capital ha salido precipitadamente para Berlín.

En el hotel Drouet de París ha sido vendido recientemente por 5,000 francos un violín firmado «Antonius Stradivarius» y fechado en Cremona, año 1700. Otro violín del mismo autor había sido vendido hace algún tiempo en el mismo local por 22,100 francos. En la primera de las citadas ventas se enajenó otro instrumento igual de Mahggihi, de Béccia, fechado en 1640, por 2,450 francos.

El *Daily Telegraph* publica noticias horribles acerca de los estragos que hace la falta de subsistencias en el imperio chino. Dice que en las provincias del Norte se ha llegado al extremo de contratar niños, con objeto de matarlos para satisfacer el hambre.

En estos días es muy consolador lo siguiente que sobre hechas notables les mos en un periódico.

Eu 860 el golfo Adriático y el Ródano se helaron con un frío de 48 a 20 grados del centígrado.

En 1232 se heló el vino en las cuevas a 18 grados.

En 1234 atravesaron carros cargados el Adriático, entrando en Venecia.

En 1235 iban los viajeros a pie y a caballo sobre el hielo desde Dinamarca a Lübeck y Dantzig.

En 1333 se helaron los ríos en Italia.

En 1334 comenzó a helar en París el último día de diciembre, y siguió helando tres meses y nueve días. Volvió a helar a principios de marzo y siguió hasta el 17 de abril.

En 1468 se cortaba con hacha la ración de vino a los soldados en Flandes.

En 1594 se heló el mar desde Marsella a Venecia.

— 165 —
gándose á un ataque de nervios. Pero sin embargo, me fastidiaría mucho tener que inclinar voluntariamente la cabeza ante el error, como si fuese todo lo cobardo que se necesita serlo para no mirar de frente la verdad de la vida.

Gombert debía ejercer un dominio sin límites sobre el espíritu de Daniel; porque bajo la influencia de sus palabras, se había verificado un cambio completo en la expresión del semblante del joven y en toda su actitud. Sus ojos estaban opacos y sin brillo, en sus labios se veía la nueva ironía de la desesperación, su cabeza se inclinaba sobre su pecho, y de cuando en cuando un misterioso estremecimiento recorría sus miembros.

Su amigo arrojó sobre él una mirada de espía y dijo:

—Pobre filósofo, que dice buscar la realidad y la verdad, y que tiembla al menor rayo que intenta alumbrar la noche de sus ilusiones... Me

vivido en la soledad, esclava de un sentimiento; versa engañada, burlada, insultada, y rezar por el infiel que le ha desgarrado el corazón, estar ya dispuesta a perdonárselo todo, á la primera promesa! ¡Qué tesoro de afecto encierra el corazón de esa sencilla aldeana! Nosotros, hombres del gran mundo que nos creemos dotados de los más delicados sentimientos, de ciencia, de posesión, jéan imponentes somos en comparación con esa sencilla hija de los campos! Será quizás que, á medida que nuestra cabeca se llena, se hace el vacío en nuestra alma; pero por qué razones, preguntar, examinar siempre! Hace una hora que un bálsamo circula en mi corazón; con razón ó sin ella, he creído un instante en el bien. Si es una ilusión para qué rechazarla, puesto que obra sobre mí con una inflación consoladora!

De repente, se escuchó de su presuposición por una voz que, darda lo-

— 164 —
¡ah! ¡ah! soltó una broma. Su inclinación a la burla pareció aumentarse cuando Daniel le contó su aventura con la joven aldeana, pintando con sombríos colores la crudeza de su criado Goso.

Al fin de su relato, dijo el joven:

—Es posible, Gombert, que las virtudes desinteresadas y los sentimientos puros no se encuentren sino entre gentes sencillas e ingenuas;

pero hasta que existan en alguna parte para consolar al hombre y permitirle la esperanza. ¡Te ríes? ¡Dudas de la real sinceridad de estas pobres gentes?

Tú mismo dudas, dijo Gombert con tono burlón.

—Y para qué habían de engañarme?

—Quizás sea esa, en efecto, su secreta intención; pero, en todo caso, es engañar a sí mismos.

—¡Y la prueba?

—Sabes es un engaño, Daniel, cuan-

do no vuelan concederte los se-

En 1658 Carlos de Suecia atravesó el Báltico sobre el hielo con todo su ejército, artillería y bagajes.

En 1707 estuvo hechizado el Sena durante 35 días.

En 1746 se establecieron tiendas sobre el Támesis, en Londres.

En 1793 se llenaron los pozos de nieve en Madrid con el hielo del Manzanares.

Gacetillas

Triunfo la Luz. — Una de las cuestiones batalladas hace años en esta capital, es el alumbrado público, cuya uniformidad, tantas veces pedida, acaba de ser resuelta por el municipio en sesión de ayer noche. En ella se acordó que el día último de este mes desaparezca por completo el alumbrado de petróleo en toda la población y que sea sustituido por el gas desde el día primero de Julio. El Ayuntamiento, que sin descansar un punto en el camino de las mejoras no se duerme sobre los laureles de la pasada feria y acuerda y lleva a cabo esta mejora, importantísima merece el agradecimiento y los plácemes de sus administrados.

Velada. — Esta noche, si el tiempo lo permite, tendrá lugar la antigua y concurrida velada de la calle del Ayuntamiento, ante el magnífico Altar de Nuestra Señora, que se coloca por la Municipalidad para la procesión de mañana. La concurrencia será como siempre numerosísima y la iluminación general.

El vigía. — Empedrados de madera—empiezan a estar de moda.—La ventaja del atraso—puede esto ser para Córdoba.

Hasta mañana. — Con motivo de la velada de esta noche, a la que todos concurren siempre con mucho gusto, no habrá función en el Teatro Principal, en el que creemos se repetirá mañana la gran zarzuela de apartado «La vuelta al Mundo.»

Misterio. — En el lugar destinado a baile de caballos, cerca del molino del Hierro, apareció ayer por la mañana sobre el agua el cadáver de un niño recién nacido, al que le faltaba la cabeza. El guarda de aquellos sitios dió parte inmediatamente a la Autoridad, la que tomó las disposiciones convenientes.

Cuestiones. — A alguna suele dar lugar, como ha sucedido en la pasada feria, la inteligencia de las condiciones establecidas en el contrato del servicio de sillas en los paseos públicos. Para evitar este mal y los abusos de los dependientes, contra la voluntad y contra los intereses de su principal, y también de alguno que quiera eludir el pago, será muy oportuno que los empleados de este ramo lleven una copia autorizada del mencionado contrato, con la que se podrá dirigir cualquier contienda.

Efectos. — El fuerte viento de ayer ayudó mucho a la operación de quitar las tiendas y establecimientos de la feria. Sin embargo de este no hubo ni desgracias ni perjuicios.

Buen resultado. — Continúa muy favorecido el Gran Teatro, donde la compañía del Sr. Mario sigue siendo aplaudida todas las noches.

Buen viage. — Ayer pasó por esta capital con dirección a Madrid el Exmo. Sr. Marqués de Cárdena, que fue saludado en la estación por muchos de sus numerosos amigos.

Sellos. — En su lugar de este número publicamos la circular dirigida por la Dirección de Correos a los Administradores del ramo acerca del cambio de sellos de comunicaciones que se verificará en primera de Julio próximo.

Nada. — No ha obtenido Córdoba premio alguno de importancia en el último sorteo de la lotería nacional.

Ojuelo. — Se ha encargado de real orden a los Gobernadores civiles la persecución de las personas que se dedican a facilitar la circulación de monedas de cobre falsas...

Tal se va poniendo el caso con esto de las monedas, que para evitar un suceso similar mejor no tenerlas.

Subasta. — El día veintitres se subasta en Circabney el arbitrio sobre cabezas de ganado que se degüellen en el matadero, por el tipo de doscientos cincuenta reales.

Efemérides. — Hoy.—1867.—Es fusilado en Querétaro Maximiliano I, emperador de México.

Un recuerdo. — La feria de mil ochocientos setenta y ocho ha pasado a la historia dejando varias cosas buenas.

La primera el justo buen nombre del Alcalde, de la laboriosa comisión que preside el celoso teniente de Alcalde Sr. D. Eduardo Alvarez, y de todo el municipio, que ha coadyuvado con el mayor esmero y solicitud a este resultado feliz, y la segunda algunas mejoras en el real que en todo el año han de ser gratas y beneficiosas, y que desde luego dan a la disposición de este mercado un modo de ser bellísimo, estable y duradero.

Gastos. — Los del hospital de Agudos este mes ascienden a diez y echo mil nuevecientas sesenta y cuatro pesetas y doce céntimos.

Laví. — Ocupándose de la última novillada, La Palma de Cádiz dice lo siguiente: «De los diez reses, el que más lució fué nuestro paisano Manuel Díaz, que en la familia de los tíos lleva el nombre de el «Habanero», joven arrojado e intrépido y de ardiente sangre torera. Aunque al pasar de muleta, su primer cornúpito tuvo la desgracia de recibir un puntazo y un golpe que por el pronto paració de gravedad, siendo preciso retirar del redondel al diestro para ser curado, al poco rato se presentó de nuevo y mató dos novillos, operación que le valió grandes aplausos.»

El Sr. Velázquez. — Para mañana prepara una gran función en la Plaza de Toros la corporación que dirige este inteligente acróbatas.

Ocurrió. — Caminaba sobre un burro en dirección al patíbulo un pobre gitano, condenado a muerte, y viendo que el verdugo que venía detrás, pinchaba la cabalgadura para que anduviese de prisa, dirigiéndose a este, le dijo: «Mira, chabó, no jarres al animalito, que no vamos a ninguna cosa.»

Sillas. — Según parece esta noche se pondrán cerca del Altar del Ayuntamiento sillas para el público por cuenta del contratista, y mañana

se colocarán en el mismo sitio y en algunos otros de la calle.

Entrega nacional. — En el sorteo verificado en Madrid el día diez y siete ha obtenido la corona el premio de 160000 pesetas en el número 780 y el de 50000 en el 17208; Villagarcía el de 80000 en el 5965, y Badajoz el de 25000 en el 7345; los números anteriores y posteriores al del mayor premio han sido agraciados con 4500 pesetas cada uno, y con 2900 el anterior y posterior al del segundo. Además tienen premio de 3000 pesetas los números 18084-12116-11758-46034-8509-6039-537-7305-9219-12855-4261-1322-41462-7005-685-12465-2617-14389-3711.

Diálogo. — Caballero, soy un infeliz.—Y yo otro.—Me muero de hambre y no me corto el pelo hace más de seis años. Me parezco a la Magdalena y va a darme un ataque cerebral. ¡Qué me hago con este caballo tan largo! — Hombre, hágase usted tristes.

Homenaje. — Un periódico de Málaga, al dar cuenta del regreso de los jóvenes que vinieron a las carreras de caballos de Córdoba, dice lo siguiente:

• Han quedado muy complacidos de la hospitalidad que han encontrado en aquella culta capital.»

Nuevo procurador. — Ha empezado a ejercer este cargo en el juzgado de la Rambla D. Antonio Naval y López, persona muy competente por su actividad y demás cualidades.

Instrucción pública. — Para este objeto se destinan este mes cinco mil quinientas ochenta y tres pesetas y cuarenta y siete céntimos de fondos de esta provincia.

A la vista. — Hasta el veinticuatro se halla de manifiesto el apéndice al amillaramiento de Benameli.

El toro. — El último número de el continuador de *El Enano* solo refiere las desgracias ocurridas en las corridas de Córdoba, cuyas revistas ofrecen para el número próximo.

Estractos. — Se han publicado en el periódico oficial los acuerdos tomados por la Comisión provincial el veinticuatro y veintiseis de Marzo último.

Paneras. — El veinte y siete se subastan los gratos de las paneras del Estado en Baena.

Comisismo. — La que ha de formular el proyecto de ley contra la filoxera, se reunión el sábado en el ministerio de Fomento. Dicha comisión tendrá ya probablemente ultimados sus trabajos.

Escuela. — Se halla venciente la escuela de niñas de Puente Genil. Se proveerá por concurso después de mediado Julio.

Ray. — Se ha publicado una creanza de una granja modelo para la cría en gran escala de los gusanos del género *cattacus* de trigo y de todas las demás especies que convenga aclimatarse al aire libre.

Miles. — Doce caballerías han sido robadas últimamente en el término de la Rama.

Real decreto. — Prescrito de exposición se ha aprobado el reglamento para la ejecución de la ley de veinte y seis de junio de mil ochocientos setenta y seis, sobre organización y administración de los pósitos.

Mañanas del Hierro. — Las aguas

minero-medicinales inmediatas a Lucena en esta provincia adquieren cada día nombradía más justa. El Domingo empezó la temporada oficial, quaternario el treinta de Setiembre, y los concurrentes a este establecimiento encontrarán en el año actual grandes mejoras, entre otras un edificio de nueva planta con dos albercas vestidas de azulejos blancos para baños de primera clase, compra y reparación del perador que formaba parte del establecimiento, la reforma de la hospedería para pobres de soleminidad, gran plantación de arbolado, y un hermoso paseo de dos mil metros cuadrados para reseño de los bañistas. Hay además un salón de reuniones con piano y periódicos de todas clases, y en la temporada próxima, habrá gabinetes de inhalación, galvanización y baños particulares. Facilitan mucho el viaje los ferrocarriles de Córdoba, Málaga y Granada hasta la estación de Aguilar, muy próxima al establecimiento, así como el servicio diario de carruajes de Lucena, y la Guardia civil que nunca falta del establecimiento, es una garantía de seguridad y de orden.

Plaza. — Se ha erizado en Montilla la plaza de Inspector de carnes y vendedor del mercado. Hasta el día veintitrés se admiten solicitudes.

Dato desconsolador. — El ayuntamiento de Málaga aleva ciento diez mil ochocientas veinte y ocho pesetas por atención de instrucción pública.

Regraso. — Se encuentra ya en Sevilla de regreso de su viaje a Madrid el capitán general del distrito señor Trillo.

Sociedad. — En Jerez de la Frontera se ha organizado una sociedad de Cuartetos, a semejanza de las que ya existen en otras ciudades de Andalucía.

Plaga. — La del ratón montés es general en la comarca de Ansó, cuyos campos está asolando.

El Amigo. — Con este título ha comenzado a publicarse en Madrid un periódico. Si continúa su misión como en los primeros números, de seguro hará cosa de provecho, puesto que amigos buenos hay muy pocos.

Siniestro. — El Mércoles llegó a Sevilla el correo de Cádiz con más de dos horas de atraso, a causa del descarrilamiento de un tren de mercancías en el Trocadero. Afortunadamente no ocurrieron desgracias personales.

Villadiego. — El célebre falsificador apodado «Visita» se ha fugado al ser conducido de la cárcel de Ubeda a la Coruña, falsificando un oficio del gobernador de Madrid.

¿Qué plaza es esa? — En la última corrida de Castellón, dos toros saltaron al tendido y desde allí se escaparon de la plaza.

Desgracias. — En la última corrida de toros de Madrid se dislocó un pie el «Pescadero» al saltar la barra, y el aficionado madrileño «Hipólito» ha muerto en Getafe de una aterciopelada que le dio un golpe en el pecho.

Veremos. — El ayuntamiento de Madrid ha aceptado por unanimidad el proyecto presentado por el representante de una compañía inglesa de

dicada a la construcción de pavimentos de madera, sistema que parece servir a adoptar para sustituir al adoquinado de las calles.

Socores. — Varios jóvenes de la buena sociedad gaditana han organizado una estudiantina, destinando integros los fondos que diariamente recaudan del vecindario para aliviar la suerte de las familias que han quedado arruinadas por los naufragios en el mar Cantábrico.

Buen pájaro. — Un fabricante de París robó el día seis a dos agentes de seguridad que detuvieron a un tal Schutz, por considerarle culpable de haber robado una magnífica pipa. Conducido ante el comisario de policía negó ser el autor del robo. Se le registró y, en efecto, nadie se encontró sobre él. Iba a ser puesto en libertad, cuando el magistrado dirigió la vista a un pan de cuatro libras que el acusado había puesto sobre una banqueta de la oficina, y que acababa de recoger. Mr. Tenaille tuvo la idea de tomar el pan y de examinarlo interiormente, descubriendo en él, no tan solo la pipa sino también un fajo de billetes de Bancos de cien francos, un reloj y una cadena de oro, cuya procedencia era fácil de adivinar. En vista de esto, fué arrestado Schutz.

Invasión. — Dice *Le Bien Public* de Tarbes, que los valles de la Nesle, la Barousse y Saint Basf sufren una terrible invasión de ratas procedentes de España. «Estos roedores, dice, llegan por millares y han devorado todas las cosechas, sin perdonar siquiera las raíces de las plantas.»

INSTITUTO PROVINCIAL DE 2.º ENSEÑANZA DE CÓRDOBA.

Estación meteorológica.
Observaciones del día 18 de Junio.

de 1878.

A las 9 m. A las 8 t.

Altura del barómetro en milímetros. 752·5 751

Temperatura en metro sobre mazadado. 23 28·4

aire. Id. humedad. 18·5 20·3

Dirección del viento. S.S.O. S.O.

Estado del cielo. Nuboso. Nuboso.

Temperatura máxima del aire

a la sombra. 30·4

Id. mínima id. id. 17

Id. media id. id. 23·7

Id. máxima al sol. 39

Id. mínima de irradiación terrestre. 16

Quéjanse muchas personas de experimentar por la mañana, en el momento de despertarse, una gran incomodidad en los bronquios, como si tuvieran la garganta obstruida por mucosidades más o menos espesas que les impiden respirar. Para esas personas, hacen violentos esfuerzos que frecuentemente producen incómodo tanto y a veces hasta náuseas; no sin gran dificultad, y al cabo de unas dos horas de sufrimiento, consiguen desembocar la obstrucción de lo que obstruía su respiración. Creamos hacer un verdadero servicio a las personas que se encuentran en tan angustioso estado indicándoles un remedio seguro; nos referimos al Alquitran, que tan eficaz es para todos las afecções de los bronquios. Basta tragarse en el momento de cada comida dos ó tres cápsulas de Alquitran de Guyot para obtener

— 183 —
deanita. Cuando te pregunté si te había visto, me miró con la boca abierta y los ojos espantados, huyó de mí como si fuese a devorarla. Había llorado y por qué?

— Deja las bromas, dijo Daniel. Vamos, pasaremos un poco; por el camino te contaré lo que ha reanimado mi alma, como con una fuerza mágica, y llenado mi corazón de dulce contento.

— Pero si yo venía a buscarte para recibir las cuentas del mayordomo; por pura formalidad, naturalmente, puesto que yo seré quien las reciba y examine.

— Eso no urge; volvaremos, por dentro al Wulffhof.

Mientras paseaban, el joven comenzó a referir a Daniel su visita a la casa de Juana el tejedor, y a pintar y celebrar, con voz conmovedora, el noble valor de la pobre mujer.

De cuando en cuando su compañero había dejado oír un susurro

particular predilección por los hombres imbéciles y débiles. Esto es efecto de un secreto egoísmo, del qual ellas mismas no tienen conciencia, pero que habita en el corazón humano. Nada halaga más la vanidad de las mujeres, que poder reinar sobre un hombre. La vanidad no es tan necia y ya visto que, en este sentido, no podía tener mejor marido que Gómez; y le ha amado porque este amor era ventajoso para ella... ¿Por qué suspiras, Daniel? ¿Qué te importa la vanidad, y su decepción?

— ¡No hablamos más de esas cosas! — dijo Daniel con el tono del más doloroso desaliento. Yo no sé, Gómez, pero me parece que tus palabras derraman veneno en mi alma, y seguramente que no podrías llenar mejor tu misión aun cuando fueses el mismo demonio desencantado.

— ¡Ah! ¡ah! — dijo Gómez riéndose; he ahí una comparación amistosa. Sin embargo, prefiero verte divertido a expensas mías que entre

entre aldeanos, rústicos groseros y vaqueras, mañaras que pronto perderán el falso brillo con que le adora nuestra imaginación. Vamos, vamos, será demasiado extraño que lo bueno no pudiera existir sino dentro de habitación la estupidez y la ignorancia.

Daniel inclinó la cabeza con aire de tristeza: y sea que no supiese responder a las vivas razones de su amigo, sea que estuviese agobiado por el desaliento, no dijo ni una palabra.

— ¡Y la joven de las mejillas anaranjadas continúa! — Gómez. Esta cuestión es demasiado atractiva. Todas las jóvenes quieren casarse; es un deseo que dura hasta que se ve satisfecho, aunque sus cabellos blancos queden sobre su cabeza. La vaquera ha creído que su deseo de cinco años iba a realizarse: llora porque se ha engañado y tendrá que esperar de nuevo. Dijo que sabe cuánto tiempo. Que amo a nuestro estúpido criado,

Sección comercial

BOLSA DE MADRID.

Cotización oficial del 17 de Junio.
Consolidado, 13 80
Bones, 80 20

Acciones del Banco de España, 220'00

CORDOBA.

Trigo de 52 a 53 rs. fanega.—Cebada de 23 a 24 id.—Habas de 28 a 30 fanega.—Garbanzos de 75 a 120 fanega.—Alpiste pella de 46 a 48 fanega.—Aceite en los molinos a 38 reales arroba en baja: en la ciu. ad. a 42.—Carne de vaca a 42 cuartos libra.—Id. de carnero a 32.—Tocino a 46.—Marina de 1.^a de Castilla forá 21 lpa real arroba.—Id. primera de la Mancha a 21 rs. arroba.

CAMBIOS.

Madrid, 1 y 1/4 a 1 1/2 daño.—Sevilla 1/4.—Málaga 1/4.—Barcelona 1/8 a 1/4.—Valladolid 5/8 a 3/4.—Palencia 3/4 a 1.—Murcia, 3/4 a 1.—Cádiz 1/4 a 3/8.—Jaén 3/4.—León 1/4 a 1/4.—Bilbao 3/4 a 1.—Granada 3/4.—Alicante 3/4.—Cartagena 3/4.—Linares 1/2.—Santander 1/2 a 3/4.—Vitoria 1/4 a 1/4.—Pueblos de esta provincia de 3/4 a 1/4.—Calderilla por plata u oro naneo 1 1/2 daño.

FABRICA DE HARINAS DE SAN RAFAEL, de Zalabardo y Rey.—Harina flor canela superior, en sacos de 4 8 arrobas, a 20 rs. arroba. Id. recta id. Id. a 20 id. id. id. de 2.^a id. a 19 1/2 id. id. de 3.^a id. a 13 1/2 id. Dichos precios son puestos en domicilio y al contado. El precio del saco está incluido en el de la harina, pero si se devuelve en buen uso se abonarán 3 rs. por cada uno.

Moyuelo, sin envase, a 18 rs. fanega. Salvado de 1.^a id. a 10 id. de 2.^a id. a 7 id. de 3.^a id. a 5. Por partidas de mas de 10 fanegas.—Trigo, en Córdoba, de 48 a 50 rs. Cebada, de 20 a 21 en Córdoba. En esta estación: Harina flor canela a 19 rs. arroba. Id. 1.^a recta, 19 rs. arroba. Id. 2.^a 48 1/2 id. Id. 3.^a 17 1/2 id.

ESTABLECIMIENTO DE ACEITES calle de San Pablo núm. 2.

Precios: clase 1.^a Media arroba 28 reales. Cuarto y medio cuarto proporcionalmente. Mitadilla 30 cuartos. Panilla 11 cuartos. Clase 2.^a Media arroba 26 reales. Cuarto y medio cuarto proporcionalmente. Mitadilla 28 cuartos. Panilla 10 cuartos.

Tanto en una como en otra se tiene el mayor esmero en que sea del mejor gusto.

RAMBLA.—Trigo 46 reales fanega. Cebada 25 id. Escaña 19 id. Habas 30 id. Garbanzos 80 id. Alpiste 40 id. Aceite 40 reales arroba. Vino 25 id. Aguardiente 45 id. Vinagre 16 id. Libra de carne de vaca 5 id. de carnero 8 id. de Cerdo en vivo 8 id. de tocino salado 8 id. de jamón 9.

BENAMEJIL.—Trigo de 50 a 54 rs. fanega.—Cebada a 30.—Garbanzos de 60 a 70 Habas a 32.—Anís de 80 a 90.—Aceite a 41 reales arroba.

FERRO-CARRILES.

DE CORDOBA A MADRID.

Habrá dos trenes diarios. El uno, que conduce el correo, saldrá de Córdoba a las 2 y 23 minutos de la tarde, y llegará a Madrid a las 6 y 5 minutos de la mañana. De Madrid saldrá a las 9 de la noche y llegará a Córdoba a las 13 y 41 minutos de la tarde.

El otro tren saldrá de Córdoba a las 12 y 50 de la madrugada y llegará a Madrid a las 8 y 40 de la noche. De Madrid saldrá a las 7 de la mañana y llegará a Córdoba a las 2 y 33 de la madrugada.

Precios: en primera clase 231 rs.; segunda clase 171'50 rs.; tercera clase 105 reales.

DE CORDOBA A MÁLAGA.

Habrá dos trenes diarios. El primer tren que conduce el correo, saldrá de Córdoba a las 2 y 30 de la tarde, y llegará a Málaga a las 8 y 30 minutos de la noche. De Málaga sale a las 7 y 15 minutos de la mañana, llegando a Córdoba a las 1 y 15 minutos de la tarde.

El segundo tren sale de Córdoba a las 2 y 50 mañana, y llegará a Málaga a las 11 y 44 minutos de la mañana. De Málaga sale a las 4 de la tarde, y llega a Córdoba a las 11 y 56 minutos de la noche.

Precios de Córdoba a Málaga y viceversa.—Primera clase, 108 rs., 20 céntimos.—Segunda clase, 79 rs., 20 céntimos.—Tercera clase, 48 rs., 40 céntimos.

VILLAVICIOSA.—Trigo, fanega sin desecho, a 44 rs., fanega. Cebada, id. a 30. Centeno, a 38 rs.—Avana, id. a 25 rs.—Garbanzos, id. a 60 rs. Aceite 42. Vino no añejo, id. de 16 a 25 rs. arroba. Id. id. fresco, de 9 a 14 rs. Vinagre de 7 a 18. Aguardiente de 18 grados id. a 34 rs.—Id. de 20 a 38 rs. Id. de doble anís, 40 rs. Miel blanca a 48 rs., arroba. Cera viva a 7 rs. libra.

DE CORDOBA A BELMEZ.

Habrá dos trenes diarios: uno mixto y otro de mercancías. El mixto saldrá de Córdoba a las 2 y 45 minutos de la madrugada y llegará a Belmez a las 8 y 37 minutos de la mañana. De Belmez saldrá a las 5 y 26 minutos de la tarde, llegando a Córdoba a las 9 y 15 minutos de la noche.

El de mercancías sale de Córdoba a las 5 y 30 mañana y llega a Belmez a las 11 y 29 minutos. De Belmez sale a las 1 y 30 minutos de la tarde, y llega a Córdoba a las 7 y 29 minutos de la noche.

Por esta línea puede seguirse hasta Almorchón, donde empalma con la de Extremadura.

Imprenta del Diario de Córdoba.

CONGRESO.

Abrióse la sesión del 47 á la una y media.

El Sr. Capdepón pide algunos datos sobre débito al gobierno por contribuciones, y sobre falta de pago al Estado por bienes nacionales.

El general Salamanca reproduce sus preguntas pidiendo los documentos que han mediado para conseguir la paz de Cuba entre el gobierno y las autoridades de aquella isla.

El señor ministro de Ultramar contesta que no hay más documentos que los que ya el Congreso conoce.

Insiste el general Salamanca en que hubo capitulación. No la hubo; no hay documento firmado por los generales y los insurrectos, sino una promesa hecha por el general Martínez Campos de que se cumplirían las leyes vigentes, y un acto de sumisión completa que dio por resultado el hecho de la paz, digno y levantado, como no se conoce otro en nuestra historia.

Si al presentarse los insurrectos recibieron algún socorro por razones de su estado, esto no puede conocerse todavía.

El general Salamanca insiste en sus preguntas, y dice que el presidente del Consejo prometió llevar á las Cortes cuantos documentos mediaron para la paz.

El ministro de Ultramar: La lectura hecha por el general Salamanca de las palabras pronunciadas por el presidente del Consejo de ministros es una prueba más de que no hay otros documentos.

El conde de Rascon pide un expediente de Hacienda.

El conde de las Almenas dirige un ruego al ministro de Fomento para que el gobierno se prevenga contra los horrores de una invasión de la filoxera.

El ministro de Fomento contesta que el Congreso filoxérico encargado de formular acuerdos, los presentará pronto y el ministro de Fomento los traerá a las Cortes.

El Sr. Tavel de Andrade hace una pregunta sobre asuntos del Congreso europeo.

El Presidente ruega al Sr. Tavel que reserve su pregunta para cuando esté presente el ministro de Estado.

El conde de Xiquena pregunta al gobierno si está dispuesto a tomar toda clase de medidas para que, caso de ser cierto que se ha presentado el cólera morbo en Malta, ocurriendo algunos casos en Marsella, Palermo y otros puntos, no llegue el contagio á la Península.

El ministro de Fomento contesta que no son ciertas, según telegramas que lee, las noticias que han circulado sobre las ocurrencias de casos de cólera, y afirma que el gobierno está dispuesto a cumplir estrictamente las disposiciones sanitarias vigentes.

Orden del día.

Discusión del dictámen de la comisión sobre el ferro-carril del Noroeste.

El marqués de Trives continúa su discurso en pró de la enmienda que ha presentado.

Correspondencia periodística del DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 17 de Junio de 1878.

Seller Director del DIARIO DE CÓRDOBA.

Mi querido amigo:

La batalla ganada por el gabinete en la elección de primer vicepresidente del Congreso sirve de tema para que cada cual haga cabalas en opuestos sentidos, suponiendo, los afectos le han dado tal fuerza que le ha hecho casi invulnerable, y diciendo algunos de sus enemigos que después de esta votación ha quedado mal parada la mayoría, tanto por la valla de los pocos que la han abandonado, cuantos porque suponen es el último sacrificio que se han dispuestos á hacer los diputados en holocausto del amor propio de Canovas y Romero Robledo. Por otro lado se dà á entender que este último señor tiene á su devoción un importantísimo grupo que lo seguirá donde quiera, y figurando quiega campear solo por su respeto indican no ha de tardar mucho tiempo en provocar alguna cuestión que decidirá quién ha de dirigir las huestes ministeriales.

Con esto se mezcla la cuestión de la vida que hayan de tener aun las actuales cortes, asignándoles unos solo la fecha de tres meses, otros hasta Febrero próximo, y algunos solo hasta que se disientan los presupuestos. Quién haya de hacer las nuevas elecciones es cosa que distrae á los noticiarios en gran manera, creyendo to-

do esto que el gobierno ha tomado las medidas necesarias para impedir el contagio de la filoxera y contra el desarrollo de la langosta.

Se pasó á la órda del día.

Los Sres. maestros barberos que creen saber lo que les ha correspondido en el reparto para la contribución del año económico entrante, pueden acudir al establecimiento barbería calle de los Letrados número quince, en la tarde de hoy, teniendo presente que son cuarenta y dos los incluidos en dicho reparto.

Asimismo preguntó si tenía conocimiento el gobierno de las desgracias oceánicas en Getafe por el hundimiento de los tablados construidos para presenciar las corridas de toros verificadas últimamente en el citado pueblo, y qué medidas se han tomado para exigir á quien corresponda la responsabilidad debida.

El marqués de Orovio contestó que

el gobierno ha tomado las medidas ne-

cessarias para impedir el contagio de la filoxera y contra el desarrollo de la langosta.

Se pasó á la órda del día.

Los Sres. sacerdotes que gusten

aplicar el Santo Sacrificio de la Misericordia en honor del alma de D. Carlos Susanna y Espinosa de los Monteros, po-

drán hacerlo el dia 21 del corriente,

en la parroquia de San Andrés, y re-

cibirán el estipendio de 10 reales.

Segundo aniversario.

LA SEÑORA

D. AMALIA ZAPATA Y TORREALBA

DE ALTUNA

(O. B. P. D.)

Falleció el dia 19 de Junio de 1878.

Los Sres. Sacerdotes que quieran

aplicar hoy el Santo Sacrificio de la

Misa de siete á nueve de la mañana,

por el alma de dicha señora, en el Sa-

grario de la Sta. Iglesia Catedral, re-

cibirán el estipendio de ocho reales.

3

Donativos para la reparación de la

parroquia de San Lorenzo.

(Continuacion.)

Rls. Cs.

Suma anterior. 7831

D. Rafael Gomez. 4

» José Sanchez. 1

» Francisco Moyano. 2

» Rafael Carrasco. 1

D. Rafaela Gomez. 2

D. José Fernandez. 2

» Antonio de Luque, Pbro. 20

D. María de Luque. 8

» Ana Rodriguez. 2

» Ana Valero. 4

» Josefina Susin. 4

D. Rafael Lubian. 1

» Juan Gutierrez. 2

» Rafael Bueno. 1

» Manuel Ruiz. 4

» Rafael Lubian. 1

D. Francisca Serrano. 2

Una devota. 4

D. Sebastian Perez. 1

D. Rafaela Camacho. 1

D. Antonio Estévez. 1

» Rafael Ojeda. 4

7897 50

MINISTERIO DE LA GOBERNACION.

Direccion general de Correos y

Telegafos.

La Dirección general de Rentas ex-

tancadas, con fecha 28 de Mayo próxi-

mo pasado, participa á este centro

Directivo haber acordado retirar de

la venta en 1.^a de Julio próximo los

SECCION DE AVISOS.

6. SALUD A TODOS devuelta sin medicina, ni purgantes, ni gastos, por la deliciosa harina de salud, de Du Barry, de Londres, la Revalenta Arábiga.

Treinta años de un invariable éxito, combatiendo sin medicinas, ni purgantes, ni gastos, las dispepsias, gastritis, gastralgias, flemas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, erupciones, vémitos, estreñimientos, diarrea, disentería, cólicos, tóxos, asma, ahogos, opresión, congestión, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aiento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre: 85.000 curaciones entre las que se cuentan las de la señora Duquesa de Castles-tart, del duque de Plesskov, la señora marquesa de Banhan, Lord Stuart de Decies, Padre de la gloria, el señor Doctor católico Wurzer, etc., etc.

Cura núm. 65.311. Sr. A. Bruneiere, presbítero, de una dispepsia de ocho años, y después que los médicos le concedían tan solo algunos meses de vida.

Cura núm. 63.476. Saint-Romanimales, 27 de Noviembre.—La «Revalenta Du Barry» ha producido en mí un efecto verdaderamente extraordinario. ¡Bendito sea Dios! Ella me ha curado de diez y ocho años de sudores nocturnos, de una irritación espantosa del estómago y de mala digestión.—J. Comparte, Cura.

Cura núm. 48.816.—Certificado del célebre doctor Rodolfo Wurzer. Bona 19 de Julio de 1855.

La «Revalenta» reemplaza admirablemente toda medicina en muchas enfermedades. Sobre todo es de gran utilidad en la diabetes, las constipaciones peritánicas y habituales, así como en las diarreas, las afecciones de los riñones y de la vejiga, el mal de piedra, las irritaciones inflamatorias y los calambres de la uretra, los calambres de los riñones y de la vejiga, los encogimientos y las hemorroides, así como en las enfermedades de los pulmones y de los bronquios, la tos y la consunción.—Doctor Rod. Wurzer, Miembro de varias Sociedades científicas.

Cuatro veces más nutritiva que la carne y no irrita, economizando 50 veces su precio en medicinas.

En cajas de hoja de lata de media libra, 12 rs.; 1 libra 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; y de 24 libras, 300 reales.

Los «Bizcochos de Revalenta» se pueden comer en todo tiempo, secos ó mojados en agua, leche, café, chocolate, té, vino, etc. Se venden en cajas de 1 libra a 20 rs.; de 2 libras, a 34 rs.

La «Revalenta al Chocolate» produce apetito, buenas digestiones, sueño, energía y vigor a las personas y a los niños por débiles que se encuentren. Alimenta diez veces más que el chocolate ordinario.

En pasta para hacer 6 tazas, 7 rs.; 12 tazas, 12 rs.; 24 tazas 20 rs.; 48 tazas, 34 rs.; ó sea 4 cuartos la taza.

Arrendamiento. Desde San Juan en adelante se arrienda la casa calle de la Pierna número 18, con cómodas y buenas habitaciones y un sótano magnífico, para conservar chucherías. En la casa frente número 40 informarán.

Arrendamiento. Se arrienda desde el día de San Juan próximo la casa, sita calle de San Pablo número 38, planta nueva y con cómodas habitaciones. Darán razón calle Espartería número 29.

Pérdida. En la noche del Domingo 16 del actual se extravió en la tienda del Círculo de la Amistad, que hay en la feria, un medallón de oro, con esmalte negro, y se suplica a la persona que lo haya encontrado, se sirva entregarlo en la calle de Carreritas número 28.

Vinagre. En la hacienda de la Caballería se vende superior de vino a 13 rs. arriba.

ENFERMEDADES DEL ESTOMAGO DIGESTIONES DIFÍCILES POLVOS Y PASTILLAS PATERSON.

(BISMUTO Y MAGNESIA)

Diploma de mérito en la Exposición de Viena. Estos polvos y estas pastillas antiacidas y digestivas curan los males de estómago, falta de apetito, digestiones laboriosas ó difíciles, acideces, vémitos, náuseas, cólicos; ellas regularizan las funciones del estómago y de los intestinos.

Ash DETHAN, farmacéutico, faubourg Saint-Denis, 90, París, y en las principales farmacias de Francia y del extranjero.

Exigir en las etiquetas el Sello del gobierno francés y la firma: J. FAYARD. Polvos, 5 fr., Pastillas, 2 fr. 50.

VENTA A PLAZOS.

10 reales semanales.

Córdoba.—Ayuntamiento 14 y 16.



Pidanse catálogos ilustrados con los precios á
LA COMPAÑIA FABRIL SINGER

Dirección general de España y Portugal
calle Serrano, 43.—Madrid, ó á las rueras siguientes:

ESPAÑA.

Badajoz	. San Juan 32.	Huelva	. Concepción 12.
Barcelona	. P. del Angel Borja 4.	Lérida	. Sta. Antonia 9.
Bilbao	. Arenal 18.	Madrid	. Carretas 25.
Cádiz	. Columela 20.	Málaga	. Duque de la Victoria 4.
Córdoba	. Ayuntamiento 14 y 16	Palma	. Bolseriz 3.
Coruña	. Real 18.	Sevilla	. O'Donell 5.
Gerona	. Plaza de la Constitución 10.	Sta. Cruz	de Tenerife Sol 39.

Máquinas giratorias en todo su círculo para reemplazar elásticos, las mejores conocidas.

Agujas 4 rs. y 80 céntimos la docena, y sueltas, 40 céntimos. Carretes de 500 yardas un real y 60 céntimos. Hilos de lino y algodón, torzales y piezas de recambio para toda clase de trabajos.

RETRATOS.

Gabinete fotográfico de
Romualdo de Castro.

Calle de San Eulogio número 8 (antes callejas del Portillo.)

Se hacen toda clase de retratos desde los más pequeños hasta el tamaño natural; se reproducen y se amplian toda clase de fotografías, aunque estén hechas en otra casa, todo con los últimos adelantos hasta el día. Se retrata todos los días aun cuando esté abierto.

Venta. Se hace de la casa principal plazuela de Aladreros núm. 7, pudiendo verse de una á tres de la tarde; en la misma darán razón de su precio y condiciones.

Venta. Se vende un tronco de guarniciones á la medida de hebillas doradas en muy buen estado y en precio arreglado, puerta del Osiario núm. 32.

Arrendamiento. Se hace de un apartamento con dos habitaciones, cocina, comedor y galería, alto; y dos habitaciones bajas; en la calleja junto al Huerto de San Pablo núm. 19 darán razón.

Traspaso. Se hace desde si dia de la tienda espacio calle de la Concepción núm. 41. También se venden por separado un mostrador, estantería y varios efectos.

Venta. Se hace de lana de vellón de superior calidad. La hay en la calle de Santa Isabel núm. 40.

Pérdida. De la dehesa de Fuen-Keal se han extraído dos carneros, uno del país y otro morino con la marca Y. G. A. La persona que sepa su paradero puede avisar á su dueño, Lodo 8.

Vinagre. En la hacienda de la Caballería se vende superior de vino a 13 rs. arriba.

Jarabe Laroze

DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS

Desde hace mas de 40 años, el Jarabe Laroze se prescribe con éxito por todos los médicos para la curación de las gastritis, gastralgias, dolores y restoraciones de estómago, estreñimientos rebeldes, para facilitar la digestión y para regularizar todas las funciones del estómago y de los intestinos.

JARABE

al Bromuro de Potasio

DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS

Es el remedio mas eficaz para combatir las enfermedades del corazón, la epilepsia, migraña, baile de S. Vito, insomnios, convulsiones y tos de los niños durante la dentición; en una palabra, todas las afecciones nerviosas.

Fábrica, Expediciones : J.-P. LAROZE & C°, 2, rue des Lions-Si-Paul, á Paris.

DEPÓSITOS : Córdoba : D. de Raya, V. de Avilés, Rodríguez y Martín

EN LAS MISMAS FARMACIAS SE ENCONTRAN :

El Jarabe depurativo de corteza de naranja amarga al Ioduro de potasio. El Jarabe ferruginoso de corteza de naranja y quince al Protio-Ioduro de hierro. Los Dentífricos Laroze de quina, polvo y guayaco, Elixir, Polvos y Opina.

HIELO á UN centésimo el kilogramo

Con las Máquinas sistema

RAOUL PICTET y C°, Constructores (Brevetés) 20. CALLE GRAMONT, PARÍS.

Madrid : R. G. CANTALAPIEDRA, Agencia, 17, Alcalá.

Se garantiza la producción.

ENVIO FRANCO DEL PROSPECTO.

PILDORAS HOLLOWAY



Este remedio, universalmente recomendado por el más eficaz, purifica pronto la sangre, la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impureza provienen todas las enfermedades que tanto afligen el género humano. Las Pildoras Holloway restituyen al estómago y á los intestinos su acción normal, regularizan las secreciones, y establecen la buena digestión y gracias á sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfección, los nervios y músculos obtienen la debida energía fortificándose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitución mas delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

UNCUENTO HOLLOWAY

El Arte Médico no ha llegado aun á producir remedio alguno que pueda compararse á este maravilloso Unguento, el qual, introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado como el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrúfulas, males de pierna, gata, reumatismos, y nevralgia. Las personas que padecen afecciones del corazón que sufren de constipados, tosas ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Unguento Holloway. Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se toma el Unguento.

Amplíe instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos en las cajas de Pildoras y tópico de Holloway.

En las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento general del Protector Holloway, 188, Calle de Alcalá, Madrid.

Piedras del Brasil.

||Cristal de Rocall

El óptico de Sevilla acaba de recibir un magnífico surtido de gafas de cristal de Rocall garantizadas, como también Gemelos, Barómetros, Anteojos y Termómetros; compone toda clase de gafas, anteojos y barómetros á precios fijos; no faltar pues no pasa á domicilio. Librería 30 esquina á la calle de Luis.

Piano. Desde el 24 del corriente mes se alquila un buen piano vertical de siete octavas, el qual puede verse diariamente por la mañana de 8 á 12 y por la tarde de 4 á 7 en la calle Ermita del Buen Suceso, situada en la calle de Arroyo de S. Andrés. Para tratar, con su dueño en la casa número 10, calle Muñoz Capilla.

Segunda enseñanza.

En la casa núm. 3 de la calle de las Cabezas se establecen repasos de todas las asignaturas necesarias para tomar el grado de Bachiller, estando á cargo de D. Rafael Baena y Sánchez las que constituyen la sección de letras, y las de la sección de ciencias.

Sedas. Despacho calle de San Pablo núm. 8. Surtido de sedas y torzales de lo más superior para coser á mano y con maquina. Sedas negras desde 50 reales libra. Id. de colores desde 80 reales id. En dicha casa se admiten aprendices para trabajar en la seda y se compra seda en rama.

Arrendamiento. Desde el 24 del corriente mes se alquila un piano vertical de siete octavas, el qual puede verse diariamente por la mañana de 8 á 12 y por la tarde de 4 á 7 en la calle Ermita del Buen Suceso, situada en la calle de Arroyo de S. Andrés. Para tratar, con su dueño en la casa número 10, calle Muñoz Capilla.

Segunda enseñanza.

En la casa núm. 3 de la calle de las Cabezas se establecen repasos de todas las asignaturas necesarias para tomar el grado de Bachiller, estando á cargo de D. Rafael Baena y Sánchez las que constituyen la sección de letras, y las de la sección de ciencias.

Sedas. Despacho calle de San Pablo núm. 8. Surtido de sedas y torzales de lo más superior para coser á mano y con maquina. Sedas negras desde 50 reales libra. Id. de colores desde 80 reales id. En dicha casa se admiten aprendices para trabajar en la seda y se compra seda en rama.

Arrendamiento. Desde el 24 del corriente mes se alquila un piano vertical de siete octavas, el qual puede verse diariamente por la mañana de 8 á 12 y por la tarde de 4 á 7 en la calle Ermita del Buen Suceso, situada en la calle de Arroyo de S. Andrés. Para tratar, con su dueño en la casa número 10, calle Muñoz Capilla.

Segunda enseñanza.

En la casa núm. 3 de la calle de las Cabezas se establecen repasos de todas las asignaturas necesarias para tomar el grado de Bachiller, estando á cargo de D. Rafael Baena y Sánchez las que constituyen la sección de letras, y las de la sección de ciencias.

Sedas. Despacho calle de San Pablo núm. 8. Surtido de sedas y torzales de lo más superior para coser á mano y con maquina. Sedas negras desde 50 reales libra. Id. de colores desde 80 reales id. En dicha casa se admiten aprendices para trabajar en la seda y se compra seda en rama.

Arrendamiento. Desde el 24 del corriente mes se alquila un piano vertical de siete octavas, el qual puede verse diariamente por la mañana de 8 á 12 y por la tarde de 4 á 7 en la calle Ermita del Buen Suceso, situada en la calle de Arroyo de S. Andrés. Para tratar, con su dueño en la casa número 10, calle Muñoz Capilla.

Segunda enseñanza.

En la casa núm. 3 de la calle de las Cabezas se establecen repasos de todas las asignaturas necesarias para tomar el grado de Bachiller, estando á cargo de D. Rafael Baena y Sánchez las que constituyen la sección de letras, y las de la sección de ciencias.

Sedas. Despacho calle de San Pablo núm. 8. Surtido de sedas y torzales de lo más superior para coser á mano y con maquina. Sedas negras desde 50 reales libra. Id. de colores desde 80 reales id. En dicha casa se admiten aprendices para trabajar en la seda y se compra seda en rama.

Arrendamiento. Desde el 24 del corriente mes se alquila un piano vertical de siete octavas, el qual puede verse diariamente por la mañana de 8 á 12 y por la tarde de 4 á 7 en la calle Ermita del Buen Suceso, situada en la calle de Arroyo de S. Andrés. Para tratar, con su dueño en la casa número 10, calle Muñoz Capilla.

Segunda enseñanza.

En la casa núm. 3